

たいと思います。

たとえばセルロイド検査協会は通産省の高分子素材研究センターとなり、さらに化学技術推進機構JCTIの母体として換骨奪胎されまさしく21世紀のために機能しております。

大阪セルロイド会館は2000年度に大阪市指定の文化財として登録され現在も機能しております。

取組み【Ⅲ】：事業（企画）面

そして上述の視点【Ⅰ】、視点【Ⅱ】に関する取組みの作業に役立つような場を提供していきたい。

①セルロイドライブライ・メモワールハウスの支援【整備とその機能の充実】

②集会
セルロイドカンファレンス【節目の記念集会】

セロロイド文化の集い【セルロイドの素材としての美しさと感触そしてその融通無碍の優れた加工性から生まれた多様な製品に思いを馳せる同好の士の肩の癪らない感性的交流と情報交換の場】

セルロイド産業シンポジウム【産業文化の研究発表の場】

私どもは、これまでにセルロイドカンファレンス2000を東京で、セルロイドカンファレンス2001を大阪で、2002年からは毎年セルロイド文化の集いを開催してきました。来年はセルロイドが世に出て105年になりますので次にはセルロイドカンファレンスを大阪科学技術センターで開催することにしております。

③出版

取組みⅡの成果を報告書・レポート・資料・刊行物という形で発表する。

「我が国のセルロイド産業の盛衰一栄光とメモワールー」あるいは「セルロイド—それにかけた夢と情熱—」の刊行（出版編集委員会が担当）「セルロイド紳士録」など

にはセルロイドライブライ・メモワールハウスの横濱館を開所し公開する運びになつておられます。

DJK INTERNATIONAL LTD. の社長岩井薰さんが、セルロイドライブライ・メモワールハウスの館長として、先代からの夢を賭けて、経済的にも研究会周辺の活動を支えておられます。

私は、セルロイドの主原料である硝化綿の製造も含め、セルロイドとその周辺に関する事業を通じて、我が国の化学工業の立ち上げと、その確立・隆盛に多大の寄与と貢献をされた企業や業界・協会・学会の方々の見識と、それを支えられた方々のご努力に心から敬意を表し、感謝しながら研究会の作業をさせて頂く所存です。

私は、セルロイドを世間に正しく理解していただくという脇役に徹して、今なおセル

ロイドとその周辺のお仕事にかかわっておられる現役のかたがたのお力にはなりたいと思っていますが、いわゆる“時の止まつた感覚の先輩たち”として、事ある毎に、“昔取った杵柄”とばかりにしゃしゃり出て、不用意にあるいは興味本位で、面白おかしくはしゃぎ回つて現役の方々の足を引っ張るような事やセルロイドのイメージダウンにつながるようなことに手を貸すつもりはありません。

またこのセルロイド産業文化研究会はセルロイドに郷愁を持つお宅族が集まってノスタルジヤに浸る場でもあります。この点は是非誤解のないようによろしくご理解願いたいと願っております。

これまでの活動成果を活かして今年の3月

皆様におかれましても可能な限り情報や資料の提供などに御支援くださいますようお願い申しあげます

1) 甲斐 學：社名から消えた化学用語、大日本セルロイド株式会社からダイセル化学工業株式会社へ 化学48・47号(1993)
2) セルロイド産業文化研究会技術委員会 セルロイド関連年表 (2005)

参考文献